

3^{ème} édition du CHU HealthTech Connexion Day : L'innovation à l'hôpital au cœur des enjeux de la santé de demain

Paris-Lille, le 27 novembre 2024 – La 3^e édition du CHU HealthTech Connexion Day, organisée par la Conférence des Directeurs Généraux de CHU et France Biotech, l'association professionnelle des entrepreneurs de l'innovation en santé, se tiendra le 2 décembre 2024 à Lille. À l'heure où **88% des CHU déclarent collaborer avec des start-ups, PME ou grands groupes**¹, ce rendez-vous annuel, dont l'objectif est de promouvoir une meilleure compréhension des enjeux et des opportunités de collaboration entre les 32 CHU et les entrepreneurs de l'innovation en santé, réunira les acteurs clés de la santé – responsables hospitaliers, start-ups, chercheurs, industriels et décideurs – pour réfléchir ensemble aux défis de l'innovation en santé et à ses applications concrètes dans les établissements hospitaliers.

Cette 3^e édition du CHU HealthTech Connexion Day s'inscrit dans un contexte de rapprochement durable entre CHU et écosystème santé qui porte ses fruits, comme en témoigne **une enquête exclusive réalisée par la Conférence des Directeurs Généraux** :

- **88 % des CHU collaborent avec des start-ups, des PME, et des grandes entreprises**, stimulant ainsi les écosystèmes d'innovation ;
- **74 % des CHU ont mis en place des structures dédiées**, telles que des guichets uniques pour les entreprises, des commissions ou des budgets alloués ;
- **26 % des CHU ont pris des participations dans des start-ups** ;
- L'ensemble des 32 CHU ont développé ou sont en cours de mise en place d'entrepôts de données de santé ;
- Plus de **13 tiers-lieux** ont été déployés au sein des CHU,

Pour Philippe El Saïr, président de la Conférence, « Les collaborations entre les CHU, les startups et les entreprises sont essentielles si l'on veut transformer durablement et efficacement notre système de santé. Depuis 2022, les CHU HealthTech Connexion Days sont un des catalyseurs majeurs des synergies entre hôpitaux et l'écosystème d'innovation en santé. Côté CHU, nous devons aller plus loin dans cette démarche, notamment autour de la structuration et valorisation des données de santé, sur le management de l'innovation, etc. ».

Pour Frédéric Girard, Président de France Biotech, « Le CHU HealthTech Connexion Day s'affirme, édition après édition, comme une référence pour les collaborations entre CHU et entrepreneurs de la Healthtech, autour de la co-construction d'innovations en santé au bénéfice des patients ».

De plus, le Comité National de Coordination de la Recherche (CNCR), présidé par le Professeur Karim Asehnoune, via son conseil scientifique représentant les 32 CHU **mais également les 34 CH régionaux adhérents du CNCR** contribue fortement au déploiement de l'innovation en stimulant les partenariats entre entrepreneurs HealthTech et chercheurs des **centres hospitaliers français**.

¹ Précisions méthodologiques : enquête réalisée par la Conférence des Directeurs généraux de CHRU entre décembre 2023 et juin 2024 auprès des 32 CHU de France, avec 19 répondants.

Un exemple concret de collaboration réussie : CHU de Lille et Hemerion Therapeutics

L'événement mettra également en avant des cas concrets de co-développement réussis, comme celui entre le **CHU de Lille** et **Hemerion Therapeutics**, qui travaillent ensemble depuis 10 ans pour développer une thérapie contre le glioblastome, une tumeur cérébrale agressive. Cette technologie innovante combine un médicament photosensibilisateur et une plateforme d'illumination permettant de cibler et détruire les cellules cancéreuses sans endommager les tissus sains. Le programme **Dosindygo**, mené par le CHU de Lille, a récemment achevé un essai clinique de phase II avec des résultats prometteurs.

Pour Frédéric Boiron, Directeur Général du CHU de Lille, *"Nous sommes fiers d'accueillir cette édition à Lille, un territoire riche en innovations en santé. Nos CHU sont de véritables laboratoires vivants où se construit la médecine de demain et le projet HEMERION illustre l'excellence de la recherche académique menée sur notre campus, porté par nos chercheurs et cliniciens. Ces collaborations entre nos CHU et Start-ups illustrent parfaitement la capacité de nos établissements à améliorer toujours plus les soins et à offrir de nouvelles perspectives aux patients ».*

"Le soutien du CHU de Lille a été déterminant pour franchir des étapes clés, de la recherche fondamentale à la mise en place de nos premiers essais cliniques dans le traitement du glioblastome, le cancer du cerveau le plus répandu et agressif. Les traitements actuels de cette pathologie ne font que ralentir la progression de la tumeur, avec une médiane de survie limitée à 16 mois à compter du diagnostic.... Nous continuons aujourd'hui de progresser avec une nouvelle étude clinique de phase 1/2 lancée cette année aux Etats-Unis. » poursuit Maximilien Vermandel, CEO d'Hemerion.

Une programmation pensée pour inspirer l'écosystème santé

La 3^e édition du **CHU HealthTech Connexion Day** promet des échanges nourris pour construire un système de santé agile, durable et centré sur l'innovation.

Cette journée offrira une vision globale des enjeux de l'innovation en santé, notamment dans le cadre du plan France 2030, avec les interventions de **Lise Alter, Directrice générale de l'Agence Innovation en Santé**, **Franck Mouthon, Directeur Exécutif de l'Agence de Programmes de Recherche en Santé**, mais aussi autour de keynotes, tables rondes dynamiques, ateliers interactifs et sessions de pitches.

Une première table ronde (10h15 - 11h00) sur les impacts et enjeux de l'innovation dans les établissements de santé hospitalo-universitaires permettra d'illustrer en quoi elle apporte une transformation durable des établissements en termes d'attractivité, de digitalisation, de décloisonnement grâce à la structuration et la professionnalisation du management de l'innovation.

La deuxième table ronde (12h00 - 12h50) traitera plus spécifiquement de l'intelligence artificielle dans les établissements de santé, de la vision à la réalité : Comment l'intelligence artificielle transforme les soins, les pratiques et la gestion des établissements de santé ainsi que quels bénéfices concrets, ROI et questions éthiques dans l'implémentation de l'IA en Santé avec la participation d'intervenants du monde hospitalo-universitaire, des entrepreneurs en santé et des financiers.

Plusieurs ateliers interactifs auront aussi lieu pendant la journée sur des thématiques très diverses : Tiers lieux et innovation hospitalière : comment ces espaces d'expérimentation transforment les CHU en véritables laboratoires d'innovation, l'utilisation secondaire des données de santé : valorisation et recherche au service des patients, l'impact sociétal et environnemental de l'innovation : promouvoir des pratiques durables et responsables dans les CHU.

Florence Favrel-Feuillade, Présidente de la commission recherche et innovation de la conférence des DG de CHU, et VP du CNCR, conclut sur l'enjeu de l'innovation : *"C'est un levier stratégique pour les CHU. En collaborant avec France Biotech et ses membres, nous développons des solutions qui améliorent les soins, valorisent les territoires, créent de la valeur et renforcent la souveraineté nationale. Cette journée est l'occasion d'illustrer par des réalisations concrètes comment ensemble on construit l'avenir de notre système de santé "*

Le programme de la journée est disponible sur ce lien : <https://www.chu-healthtech-cday.com>
La brochure reprenant les résultats clés de l'enquête 2023, « **L'innovation au sein des CHU** » est en pièce jointe du communiqué de presse.

A propos du « CHU Healthtech Connexion Day »

Le "CHU HealthTech Connexion Day" (www.chu-healthtech-cday.com), placé sous le haut patronage de la Présidence de la République, est un événement annuel national qui a pour objectif de favoriser une meilleure connaissance des enjeux et perspectives de collaboration entre les 32 CHU et les entrepreneurs de l'innovation en santé, de permettre des échanges, de renforcer les liens, de co-construire la santé de demain et de contribuer aux enjeux du Plan Innovation Santé France 2030. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de l'accord de partenariat signé entre France Biotech et la Conférence des DG de CHU en 2022. Cet événement a vocation à recevoir les entrepreneurs de l'innovation en santé, les équipes innovation, recherche, achat, système d'information, soignants, des 32 CHU ainsi que des représentants médicaux et les experts du secteur.

A propos de France Biotech

France Biotech, fondée en 1997, est une association indépendante qui fédère les entrepreneurs de l'innovation dans la santé et leurs partenaires experts. Animateur de l'écosystème de l'innovation en santé et interlocuteur privilégié des pouvoirs publics en France et en Europe, France Biotech contribue à relever les défis du secteur healthTech (le financement des entreprises, la fiscalité de l'innovation, les enjeux réglementaires et d'accès au marché, etc...) et à proposer des solutions concrètes, en termes de compétitivité et d'attractivité, par l'intermédiaire de ses commissions et ses groupes de travail. Ceci afin d'aider les start-ups et les PME de cette filière à devenir des entreprises internationales performantes et capables de concevoir et développer rapidement de nouvelles innovations et les rendre accessibles *in fine* aux patients France Biotech est hébergée au sein de Parisanté Campus. <http://www.france-biotech.fr/>

Contact presse : Florence Portejoie, FP2COM, fportejoie@fp2com.fr – 06 07 76 82 83

A propos de la conférence des directeurs de CHU

Fondée en 1970, la Conférence est l'assemblée des directeurs généraux de CHR-CHU (30 CHU, 2 CHR représentant 40% de l'hospitalisation publique en France). Les CHU assurent 20% de la recherche française et 60% de la recherche médicale et en santé française, forment chaque année plus 43 000 étudiants (hors internes) et 30 000 internes. Constituée en association loi 1901, les objectifs de la Conférence des DG de CHU sont les suivants : Organiser ou concourir à organiser toute action visant à promouvoir la place et le rôle des CHU, dans leur triple mission de soins, d'enseignement et de recherche. Favoriser les échanges entre ses membres, notamment des meilleures pratiques de management et de gestion. Concerter les membres afin d'être force de proposition auprès des pouvoirs publics et du Législateur. <https://www.dg-chru.fr/>